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ОБЩЕСТВО

Кузбасс выбрал будущее

СОВЕЩАНИЕ

Перспективы 
кузбасской медицины

͎о традиʹии у͵ебный год на͵ался в Кузбассе с об-
ластного родительского онлайнсобрания� которое 
было посвяͷено вопросам безопасности у͵еников. 
͎ровела мероприятие СоͲья ́алакирева� министр 
образования Кузбасса.

«На сегодняшний день для правительства Кузбасса вопрос безо-
пасности детей является приоритетным. Второй год в регионе реали-
зуется программа, согласно которой ежегодно 1 миллиард 200 мил-
лионов рублей выделяется из бюджета на обеспечение безопасности 
учебных учреждений», – отметила Софья Балакирева.

В онлайн-собрании приняли участие представители правоох-
ранительных органов, которые рассказали об угрозах, с которы-
ми сталкиваются дети и подростки. В частности, Максим Бутенко, 
замначальника отдела уголовного розыска областного управления 
полиции, и его коллегии из областного управления полиции под-
робно остановились на киберугрозах, которую несут в себе соцсе-
ти и мессенджеры. 

Киберпреступность растёт, и это общероссийская тенденция. Под-
ростки попадают в сети к мошенникам, когда ищут заработок в ин-
тернете, покупают игры или другие товары. Был случай, когда ребё-
нок хотел устроиться на удалённую подработку. Ему предложили вве-
сти банковские реквизиты, которые он взял с маминой карты. И все 
деньги оттуда в итоге были похищены. Также дети переводят день-
ги с карт под предлогом оплаты валюты в игре. 

Надо помнить, что большинство такого рода преступлений со-
вершается с территорий иностранных государств: Украины и дру-
гих. Все средства используют против нас же.

Родителям рекомендовали напомнить детям о главных прави-
лах безопасного поведения в интернете. Цифровой след навсегда 
остаётся в сети, и детям стоит объяснить, что нельзя публиковать 
в открытом доступе персональные данные, а это номера телефонов, 
адреса, полное имя и др. Нужно установить надёжный пароль, об-
щаться с другими пользователями предельно осторожно и не вы-
полнять указания незнакомцев. Не раз случалось: дети искали под-
работку курьерами и мошенники отправляли их забирать деньги у 
граждан, которые были обмануты по схеме «ваш родственник по-
пал в беду». Сюда же можно отнести распространение наркотиче-
ских закладок.

Было отмечено, что в этом году наблюдается всплеск таких пре-
ступлений с участием несовершеннолетних. Если в прошлом году 
было заведено 38 уголовных дел, в этом – уже 118. Причём в та-
ких случаях светят реальные сроки наказания, так как это тяжкие 
и особо тяжкие преступления, а это, в свою очередь, испорченные 
судьбы…

И ещё одна страшная категория преступлений, куда вовлекают 
детей, –экстремистская и диверсионная деятельность. В этом году 
порядка 10 подростков некие представители спецслужб убедили со-
вершить поджоги разных объектов. И, как было подчёркнуто, все эти 
подростки – из благополучных семей. Просто родители не следят за 
тем, с кем их дети общаются в интернете. А вербовщики, это надо 
помнить, могут подобрать психологические ключи к разным людям. 

По таким статьям также следуют вполне реальные сроки заклю-
чения. И об этом родителям тоже надо говорить с детьми. А то у не-
которых есть убеждённость, что раз он ребёнок – ему ничего не бу-
дет. Будет, и ещё как. 

По ряду статей уголовная ответственность наступает уже с 14-лет-
него возраста, например, за ложное сообщение об акте терроризма 
– о минировании объекта. Если ребёнку менее 14 лет, его поставят 
на учет в ПДН, а родители заплатят огромный штраф. Не прошло и 
недели с начала нового учебного года, а уже было три случая, когда 
дети-«шутники» звонили или сообщали через интернет о минирова-
нии школ. Все они были установлены в считанные минуты…

Также на онлайн-собрании руководитель Регионального центра 
финансовой грамотности Кузбасса Ольга Сычева-Передеро расска-
зала об информационной гигиене, а Анна Танцерева, замначальника 
отдела пропаганды безопасности дорожного движения ГИБДД Куз-
басса, – о профилактике дорожного травматизма с участием детей. 

За 10 лет наблюдается динамика снижения ДТП, в которых по-
страдали дети. Но в идеале их вообще не должно быть. В текущем 
году таких ДТП – 188, 7 детей погибли и 211 получили травмы, и это 
показатели за восемь месяцев. Дети попадают в ДТП и в качестве пас-
сажиров транспорта, и в качестве пешеходов, и как водители вело-
сипедов, мототехники. Кстати, каждый пятый ребёнок перевозится 
родителями с нарушением правил безопасности. 

С началом учебного года родителям и педагогам посоветовали 
ещё раз напомнить ребятам основные правила безопасного поведе-
ния на дороге, и одно из них – сделать нашивки на одежду из свето-
отражающих элементов. 

Оксана СОХАРЕВА.

КОМИТЕТ ПО УПРАВЛЕНИЮ ГОСУДАРСТВЕННЫМ
ИМУЩЕСТВОМ КУЗБАССА

РАСПОРЯЖЕНИЕ
от 20.08. 2024 № 4-2/2-р г. Кемерово

О внесении изменения в приказ Комитета по управлению 
государственным имуществом Кузбасса от 21.09.2023 № 4-2/1951-п 
«Об утверждении результатов определения кадастровой стоимости 
зданий, помещений, сооружений, объектов незавершенного 
строительства, машино-мест, расположенных на территории 
Кемеровской области – Кузбасса»

В соответствии со статьей 15 Федерального закона от 03.07.2016 
№ 237-ФЗ «О государственной кадастровой оценке», пунктом 7 
статьи 6 Федерального закона от 31.07.2020 № 269-ФЗ «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», постановлением Коллегии администрации Кемеровской 
области от 21.11.2018 № 497 «О дате перехода к проведению 
государственной кадастровой оценки в соответствии с Федеральным 
законом от 03.07.2016 № 237-ФЗ «О государственной кадастровой 
оценке», Положением о Комитете по управлению государственным 
имуществом Кузбасса, утвержденным постановлением правительства 
Кемеровской области – Кузбасса от 11.03.2020 № 120:

1. Внести изменение в «Результаты государственной кадастровой 
оценки зданий, помещений, сооружений, объектов незавершенного 
строительства, машино-мест в Кемеровском городском округе», 
утверждённые приказом Комитета по управлению государственным 
имуществом Кузбасса от 21.09.2023 № 4-2/1951-п «Об утверждении 
результатов определения кадастровой стоимости зданий, помещений, 
сооружений, объектов незавершенного строительства, машино-мест, 
расположенных на территории Кемеровской области — Кузбасса» 
(в редакции приказов Комитета по управлению государственным 
имуществом Кузбасса от 21.03.2024 № 4-2/574-п, от 04.04.2024 
№ 4-2/677-п, от 04.04.2024 № 4-2/678-п, от 11.04.2024 № 4-2/751-п, 
от 06.06.2024 № 4-2/1220-п, от 06.06.2024 № 4-2/1221-п, от 06.06.2024 
№ 4-2/1222-п), заменив кадастровую стоимость здания с кадастровым 
номером 42:24:0401024:2803 с «31 298 802,63» на «21 584 724,99».

2. Настоящее распоряжение подлежит опубликованию на 
сайте «Электронный бюллетень Правительства Кемеровской 
области – Кузбасса», официальном сайте Комитета по управлению 
государственным имуществом Кузбасса и в газете «Кузбасс».

3. Контроль за исполнением настоящего распоряжения оставляю 
за собой.

Председатель Комитета 
О. А. Казаченко.

Илƅƈ ŚередƇк встретилсƈ с рżководителƈми 
медиſинскиž żчреждений региона

ПРОФИЛАКТИКА

Безопасность 
детей – 
прежде всего

На встрече обсуждались вопро-
сы модернизации системы здраво-
охранения в Кузбассе, а также пер-
спективы её дальнейшего развития.

«Наша главная цель – сохране-
ние здоровья населения и увеличе-
ние продолжительности жизни. Эти 
задачи перед нами ставит президент 
России Владимир Путин. В террито-
риях, куда я приезжаю с рабочим ви-
зитом, жалобы на здравоохранение 
всегда в топе проблем. Поэтому нам 
вместе с главврачами важно проана-
лизировать обращения людей и по-
нять, как сделать так, чтобы прикла-
дываемые усилия по модернизации 
системы здравоохранения отвечали 
на запросы кузбассовцев», – подчер-
кнул Илья Середюк.

В топе проблемных медицина 
остаётся даже несмотря на то, что в 
регионе много делается для развития 
здравоохранения, отметил глава ре-
гиона. Так, в 2024 году начались ка-
питальные ремонты на 35 объектах, 
на 8 из них работы завершены. Стро-
ятся новые здания больниц. В мар-
те в микрорайоне Абашево Новокуз-
нецка открылась современная поли-
клиника, в сентябре начнёт прини-
мать пациентов поликлиника Про-
мышленновской районной больни-
цы. Регион постоянно закупает со-
временное медицинское оборудо-
вание. Начато строительство лечеб-
ного корпуса Кузбасской клиниче-
ской инфекционной больницы, реа-
билитационного центра в Кемерове, 
а также поликлиники в микрорайо-
не Южном. 

Врио губернатора отметил, что 
один из наиболее важных вопросов 
– привлечение молодых специали-
стов в медицинские учреждения ре-
гиона. В этом году введена беспре-
цедентная мера поддержки: уве-
личена с 1 до 3 млн рублей регио-
нальная выплата для медработни-
ков дефицитных специальностей, а 
также возможность частичной ком-
пенсации расходов на аренду жилья 
и оплату ипотечных взносов. В те-
кущем году 62 врача и 15 специали-
стов среднего медперсонала уже по-
лучили региональную выплату как 
медработники дефицитных специ-
альностей. 

По словам Ильи Середюка, из-за 
пределов региона в кузбасские боль-
ницы и поликлиники за два года 

удалось привлечь 64 специалиста. 
Министр здравоохранения Кузбас-
са Дмитрий Беглов подчеркнул, что 
врачей привлекают меры поддерж-
ки, улучшение материально-техни-
ческой базы медицинских организа-
ций, наличие технологий, которые 
не уступают медучреждениям в ев-
ропейской части России, а это даёт 
в свою очередь возможность про-
фессионального и карьерного роста. 

К примеру, супруги Роман и Ека-
терина Бурхиновы приехали к нам 
из Алтайского края, где работа-
ли в районной больнице. Он врач-
травматолог, она врач-невролог.  

«Была возможность поговорить 
с одним из главных врачей Кемеров-
ской области, и я у него спросил о 
возможности переезда в Кузбасс. Ему 
врачи не требовались, но мою анке-
ту он отправил куда нужно. Дальше 
с нами связались, предложили при-
ехать», – рассказывает свою исто-
рию Роман. 

Основная причина переезда 
семьи к нам в регион, по словам 
супругов, – финансовая. Семейный 
бюджет в Кузбассе у них вырос в 
два раза. 

«Изначально мы приехали в Но-
вокузнецк, где работали год. По-
том, когда начались проблемы с 
врачами в Таштаголе, меня отправ-
ляли туда в командировку на месяц 
и предложили там остаться. Дого-
ворились и переехали, – продол-
жает Роман. – Хороший коллектив, 
приняли отлично. Начали уже пла-
новую оперативную деятельность 
и экстренную операцию провели, 
в общем, работаем».  

«Я только выйду работать с по-
недельника, так как ждала для ре-
бёнка путёвку в детский сад», – го-
ворит Екатерина.

Нравится супругам и горнолыж-
ный курорт, что поблизости: в Ше-
регеше. И в их планах – постепенно 
встать на горные лыжи. 

Также в 2024 году на работу в 
больницы региона вышли 148 спе-
циалистов, окончивших ордина-
туру. Трудоустроилось 32 врача и 
99 специалистов со средним меди-
цинским образованием из числа 
выпускников этого года. В целом 
укомплектованность медицински-
ми кадрами в Кузбассе теперь со-
ставляет: врачами – 76,18 %, сред-
ним медперсоналом – 82,37 %, 
младшим – 83,34 %. Укомплекто-
ванность кадрами ФАПов в целом 
по Кузбассу достигла 92%.

В 2024 году количество целевых 
мест в КемГМУ увеличилось до 477, в 
ординатуре – 242, а в Кузбасском ме-
дицинском колледже все 1260 бюд-
жетных мест являются целевыми и 
распределены между 72 медицински-
ми организациями.

В завершение Илья Середюк от-
метил, что такие встречи будут про-
ходить постоянно, он ждёт от глав-
врачей предложений, благодаря ко-
торым совместно удастся вывести 
вопросы здравоохранения из топа 
проблемных. 

Оксана СОХАРЕВА.

// награждение

На совещании Илья Середюк вручил государственные 
награды медицинским работникам и руководителям больниц. Указом 
Президента Рȩ Владимира Путина медалью ордена «За заслуги перед 
Ȥтечеством» "" степени награждён и. о. главврача Кузбасской областной 
клинической больницы им. С. В. Беляева Михаил Ликстанов. Почётного 
звания «Заслуженный врач Рȩ» удостоен заведующий хирургическим 
отделением ɤ 1 КȤКБ им. С. В. Беляева Ȥрлан Ȥоржак. Почётные звания 
«Заслуженный работник здравоохранения Рȩ» присвоены директору Куз-
басского кардиологического диспансера имени академика Барбараша 
Ирине Ʉибановой и заместителю главного врача КȤКБ им. С. В. Беляева 
Григорию Вавину. Медалью Луки Крымского награждена заместитель 
директора по организационно-методической работе Кузбасского центра 
медицины катастроф им. профессора И. К. Галеева Анна Чикрина.

РАЗВИТИЕ

Строим дороги 
для будущего страны
Прǡǣидǡнт России Владимир Пǯтин ǫринȶл ǯȮа-
стиǡ в ǫлǡнарном ǣасǡдании Дǡвȶтого ВостоȮ-
ного ȴкономиȮǡского ǰорǯма.

Его тема – «Дальний Восток – 2030. Объединим 
усилия, создавая возможности». По традиции меро-
приятие прошло в начале сентября во Владивостоке. 

Как напомнил глава государства, развитие Даль-
него Востока определено в качестве национального 
приоритета на весь ХХI век, сообщает сайт Кремля. 

Одно из важных направлений развития – укре-
пление транспортных, логистических возможностей 
Дальнего Востока, да и всей страны. Здесь самый зна-
чимый крупный проект – расширение Восточного по-
лигона железных дорог.

За последние десять лет на Транссибе и БАМе по-
строено более двух тысяч и модернизировано свы-
ше пяти тысяч километров пути. Возведено и рекон-
струировано более ста мостов и тоннелей, в том чис-
ле через реки Лену, Бурею, Селенгу. По итогам теку-
щего года провозная способность Восточного поли-
гона железных дорог должна вырасти до 180 милли-
онов тонн.

В этом году был запущен третий этап развития 
этой важнейшей транспортной артерии. Предстоит 
не только «расшить» узкие участки магистралей, вве-
сти в строй более трёхсот объектов, включая дублёры 
Северомуйского, Кузнецовского и Кодарского тонне-
лей, а также мост через Амур.

«Так, например, на всём протяжении БАМа пред-
стоит проложить сплошные вторые пути. При этом 
уже сейчас нужно думать о перспективе. Считаю, что 
нам нужно сделать БАМ не только полностью двух-
путным, но и электрифицировать эту магистраль», – 
отметил Владимир Путин.

В ближайшие восемь лет на Восточном полигоне 
предстоит уложить 3 100 километров железнодорож-
ного полотна. Для сравнения: столько же было уло-
жено в рамках первого и второго этапа расширения 
БАМа и Транссиба, вместе взятых, и столько же – 
в годы строительства БАМа: с 1974-го по 1984-й.

Подобно Транссибу, континентальной артери-
ей должен стать новый автотранспортный кори-
дор от Санкт-Петербурга до Владивостока. В декабре 
прошлого года открыта современная автомагистраль 
между Москвой и Казанью. В конце текущего года 
она должна дойти до Екатеринбурга, а затем до Тю-
мени. Также будут построены обходы Омска, Новоси-
бирска, Кемерова, Канска. Длина автотранспортно-
го коридора будет насчитывать более 10 тысяч кило-
метров.

Вǡра СКВОРǒОВА.

ЭКОЛОГИЯ

Хвойные саженцы – 
для кузбасского леса
В Краǫивинском мǯниȭиǫалȳном окрǯгǡ� в рай-
онǡ ǫосȷлка ǃǡлǡновского� ǣа ǫолгода ǫостро-
или крǯǫнǡйȯий в Кǯǣǝассǡ ǫитомник ǫо вȲра-
Ȱиваниȵ ǱвойнȲǱ сǡȶнȭǡв с ǣакрȲтой корнǡ-
вой систǡмой. 

Они будут использоваться для восстановления ле-
сов. Площадь питомника составляет 6,5 гектара, он 
рассчитан на производство 2 млн сеянцев ежегодно, 
сообщила пресс-служба администрации правитель-
ства Кузбасса.

«В Кузбассе лесовосстановление – в числе наших 
безусловных приоритетов. Наращивать объёмы ра-
бот в рамках регионального проекта «Сохранение ле-
сов» нацпроекта «Экология», инициированного пре-
зидентом России Владимиром Путиным, невозмож-
но без увеличения посевных площадей. Этот питом-
ник – уникальный для нашего региона. Здесь будут в 
больших объёмах выращивать растения с закрытой 
корневой системой, используя передовые техноло-
гии. В планах на эту осень – посеять первый миллион 
хвойных семян», – отметил Илья Середюк.

На территории нового питомника уже возвели две 
теплицы с климат-контролем. Сотрудники Кемеров-
ского лесхоза начали сеять хвойные культуры. Поса-
дочным материалом планируется полностью обеспе-
чить потребности региона уже через год.

Олȳга СОǇОВǘЕВА.

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

В своё время они по зову серд-
ца поднялись на защиту рубе-
жей нашей страны от неона-
цизма. А теперь отправились 
на избирательные участки, 
чтобы выполнить граждан-
ский долг. Многие пришли с 
жёнами и детьми.

«Когда было нужно для 
нашей страны объединиться, 
мы это сделали. И сейчас мы 
должны сплотиться, чтобы 
сделать выбор. Я готов слу-
жить Родине не только в зоне 
проведения спецоперации, но 
и в мирной жизни», – отметил 
Сергей, ветеран СВО из Берё-
зовского.

Не остались в стороне и 
представители предыдущего 
поколения героев – ветераны 
Великой Отечественной вой-
ны. В силу возраста и состоя-
ния здоровья большинство из 
них воспользовалось возмож-
ностью отдать голос на дому. 
Среди них – Виктор Ивано-
вич Меркушин, награждён-
ный медалями «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», «Ве-
теран труда», «30 лет Совет-
ской Армии и Флота», «За до-
блестный труд. В ознаменова-
ние 100-летия со дня рожде-
ния Владимира Ильича Лени-
на», знаком «Шахтерская сла-
ва» III степени и юбилейны-
ми медалями ко Дню Победы.

Праздник 
выбора

Для многих кузбассов-
цев поход на избирательный 
участок всей семьёй являет-
ся доброй семейной традици-
ей, передающейся из поколе-
ния в поколение. Некоторые 
даже считают выборы празд-
ником – и атмосфера была со-
ответствующей. Возле участ-
ков проводились концерты 
творческих коллективов и ху-
дожественные мастер-классы, 
распахнули двери местные му-
зеи. Рядом с некоторыми рас-
полагались пункты здоровья, 

где можно было пройти меди-
цинские обследования. Рабо-
тали маммографы, флюоро-
графы, стоматологические пе-
редвижные комплексы, выезд-
ные пункты вакцинации про-
тив гриппа.

«Обстановка на выборах 
была праздничная и добро-
желательная, о чём с мест со-
общали наши наблюдатели – 
специально обученные и от-
ветственные кузбассовцы. 
Работал центр обществен-
ного наблюдения, в котором 
дежурили члены Обществен-
ной палаты Кузбасса и штаба, 
юристы, политологи, волон-
тёры. На нашу горячую ли-
нию поступили десятки об-
ращений. Кузбассовцы ин-
тересовались правилами на-
домного голосования и дей-
ствиями в случае смены про-
писки, уточняли адреса своих 
избирательных участков. Не-
которые хотели примкнуть к 
нам и стать общественными 
наблюдателями. Нарушений 
избирательного законода-
тельства и связанных с этим 
жалоб не поступило. Мони-
торинговая группа в ходе ана-
лиза информационного про-
странства сообщений о про-
блемных и нештатных ситу-
ациях не обнаружила. Каж-

дый день члены обществен-
ного штаба по наблюдению 
за выборами и эксперты вы-
ходили в эфир местных теле-
каналов и рассказывали зем-
лякам о том, как проходят вы-
боры. Избирательные участ-
ки были подготовлены на вы-
соком уровне, а избиратель-
ные комиссии показали высо-
кий профессионализм. Выбо-
ры прошли прозрачно, чест-
но и открыто», – рассказал 
Владислав Овчинников, пред-
седатель Общественной па-
латы Кузбасса, председатель 
общественного штаба по на-
блюдению за ходом выборов 
в Кузбассе. 

В воскресенье, 8 сентября, 
в 20:00 голосование заверши-
лось. А члены избирательной 
комиссии приступили к под-
счёту голосов.

Андрǡй ЕРМОǇǚК.

// цифра

БО͊ЕЕ �� ͚͑СЯЧ ЧЕ͊ОВЕК ͏АБО͑А͈͊ 
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Члены Избирательной 
комиссии Кузбасса под-
писали протокол о резуль-
татах прошедших выборов 
губернатора нашего 
региона. Выборы 
признаны состоявшими-
ся и действительными. 
Итоговая явка составила 
64,57 ґ. 

ˤолоса избирателей 
распределились 
следуюˍим образом�
Илья Середюк – 78,38 ґ,
Мария Городештян – 
7,18 ґ,
Александр Карпов – 
5,93 ґ,
Ɋрий Скворцов – 4,93 ґ,
Роман Клейстер – 2,98 ґ.
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«Экономика Кузбасса должна диверси-
фицироваться, это соответствует задаче, по-
ставленной перед нами президентом России. 
Для этого мы будем сохранять диалог с пред-
принимательским сообществом, чтобы вме-
сте выявлять и решать возникающие вопро-
сы», – подчеркнул врио губернатора Кузбас-
са Илья Середюк.

Одной из ключевых тем стала роль мо-
лодёжи в развитии экономики региона. Де-
путат Государственной думы Федерально-
го Собрания РФ Михаил Киселёв спросил 
о мерах поддержки, на которые могут рас-
считывать начинающие предприниматели. 
Врио губернатора Кузбасса рассказал, что 
развитию молодёжного предприниматель-
ства в регионе уделяется значительное вни-
мание. Соответствующую работу проводит 
центр «Мой бизнес», «Опора России», Куз-
басский технопарк, центр «Сириус. Кузбасс» 
и вузы региона.

«Важно развивать институт наставниче-
ства, чтобы с начинающими делились опы-
том, знаниями, готовыми кейсами состояв-
шиеся и успешные предприниматели», – от-
метил Илья Середюк.

На встрече обсудили вопрос взаимодей-
ствия кузбасских предпринимателей, в част-
ности возможность мотивации для крупного 
бизнеса заказывать необходимую продукцию 
у производителей в своём регионе. Врио гу-
бернатора напомнил, что в Кузбассе подпи-
сана соответствующая Хартия промышлен-
ного технологического суверенитета и им-
портозамещения.

«Необходимо увеличивать количество 
подписавших Хартию предприятий: она по-
зволяет не только защищать наших произво-
дителей, но и обеспечить потребность вну-
три Кузбасса в определённых товарах или 
услугах. К примеру, мы обновляем и возво-
дим социальные объекты, уже можно при-
мерно сказать, сколько необходимо строи-
тельных и отделочных материалов, мебели 

– это всё производится у нас», – сказал врио 
губернатора.

Представители предпринимательского 
сообщества в Таштаголе интересовались: на 
какие меры поддержки могут рассчитывать 
те, кто реализует проекты в спортивно-ту-
ристическом комплексе «Шерегеш». Врио 
губернатора Кузбасса рассказал, что в рам-
ках нацпроекта «Туризм и индустрия госте-
приимства», инициированного президентом 
России Владимиром Путиным, на создание 
модульных средств размещения, таких как 
глемпинги, а также обустройство пляжей, 
приобретение оборудования предпринима-
тели могут получить поддержку в размере 

50% от стоимости одного модуля (номера), 
но не более 1,5 млн рублей.

«Министр экономического развития 
Максим Геннадьевич Решетников подтвер-
дил, что в ближайшие пять лет поддерж-
ка предпринимателей, которые работают в 
«Шерегеше», будет продолжена и усилена. 
Курорт активно развивается, но наша зада-
ча – сделать его круглогодичным, с каждым 
годом летняя загруженность мест размеще-
ния должна прогрессировать. Это не только 
будет способствовать дальнейшему развитию 
комплекса, но и поможет сохранить специа-
листов, на подготовку которых были направ-
лены средства», – подчеркнул Илья Середюк.

Участники обсудили вопросы экологии, 
в частности перерабатывающей отрасли в 
Новокузнецке, создание индустриальных 
парков в Кемерове и Кемеровском муници-
пальном округе, креативное предпринима-
тельство. Врио губернатора отметил, что в 
Кузбассе действуют креативные площадки 
в школах, вузах, работают три Школы кре-
ативных индустрий, и при разработке про-

ектов нужно взаимодействовать с талантли-
вой молодёжью из этих учебных заведений.

В это время
На площадке особой экономической 

зоны промышленно-производственного типа 
«Кузбасс» в Кемерове ООО «ГРАС» органи-
зует выпуск гранулированного сульфата ам-
мония мощностью 250 тысяч тонн в год.

Сульфат аммония – эффективное азотное 
удобрение с высоким содержанием серы. В 
сельском хозяйстве применяется при выра-
щивании зерновых, масличных, кормовых и 
овощных культур. Среди сельхозпроизводи-
телей более востребована гранулированная 
форма этого удобрения. Гранулы, в отличие 
от кристаллов, равномерно питают растения, 
а при транспортировке не слёживаются и со-
храняют свои полезные свойства.

Новое производство строится на террито-
рии предприятия «Азот». Гранулированный 
сульфат аммония будет получаться методом 
агломерации из кристаллического сульфата. 
Пусконаладочные работы запланированы на 
середину сентября.

На строительную площадку уже поступи-
ло всё необходимое технологическое обору-
дование, его монтаж находится на заверша-
ющей стадии, полностью собраны металло-
конструкции главного корпуса. Выполнено 
перекрытие переходной галереи, которая со-
единила новую установку с действующим це-
хом сульфата аммония «Азота», поставляю-
щего основное сырьё.

Параллельно ведётся монтаж коммуни-
кационных сооружений, работа по подведе-
нию железнодорожных путей для отгрузки 
продукции потребителю. В основном кор-
пусе проводится монтаж системы пожаро-
тушения, сборка теплового узла. В ближай-
шее время предстоит завершить установку 
металлоконструкций вспомогательного на-
значения, начались работы по благоустрой-
ству прилегающей территории.

Пуск установки в промышленную экс-
плуатацию запланирован на декабрь 2024 
года. Срок окупаемости нового производ-
ства составит пять лет. В рабочем процессе 
задействуют около 70 человек. Выпуск про-
дукции будет вестись безостановочно, в че-
тыре смены.

Дмитрий УВАРОВ.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Исторический момент: начало положено!

АКТУАЛЬНО

Диалог единомышленников
͌а встре͵е с у͵астием представителей муниʹипальных образований� 
региональных деловых обединений� министерств и ведомств реги
она обсуждали налоговую политику� наставни͵ество� меры поддерж
ки молодых предпринимателей� малых технологи͵еских компаний� 
развитие креативных индустрий и другие актуальные вопросы.

n Фото Савелия Баширова.

КомͲортное ͥилͺё
Самый масштабный россий-

ский проект по реновации тер-
ритории частного сектора в го-
роде Кемерове переходит на но-
вый этап. Выкуп жилья, проекти-
рование сетей, строительство до-
рог, создание планов и нарезка ми-
крорайонов на отдельные плани-
ровочные единицы – все эти про-
цессы завершаются, и подрядные 
организации переходят непосред-
ственно к строительству много-
этажных домов, где для кемеров-
чан будут созданы максимально 
комфортные условия.

«Идея реновации части терри-
тории Кемерова, застроенной ста-
рыми аварийными домами, появи-
лась ещё в 2019 году. На террито-
рии общей площадью 540 гектаров 
планируется построить 3,4 млн кв. 
метров жилья – по сути, это но-
вый город. Вся территория разби-
та на 21 микрорайон, проектов та-
кого масштаба нет в России. В фи-
нальной стадии находится строи-
тельство необходимых коммуни-
каций. Предусмотрена 15-минут-
ная пешая доступность всех объек-
тов мирового уровня, которые воз-
водят в городе Кемерове. Массо-
вое жилищное строительство нач-
нётся в следующем году», – сказал 
Илья Середюк.

Первый жилой комплекс из 
пяти многоквартирных домов от 
18 до 25 этажей разместится меж-
ду улицами Тухачевского, Си-
биряков-Гвардейцев и Мирной. 
Эти объекты в зоне комплекс-
ного развития территории бу-
дет строить тюменский подряд-
чик ООО «Центр-К». Площадь 
застройки составит почти 61 ты-
сячу кв. метров. Сейчас здесь ещё 
только вырыт котлован и заби-
ваются первые сваи, но уже че-
рез несколько лет на этом месте 
появится микрорайон с много-
этажными монолитно-кирпич-

ными домами, где поселится бо-
лее 1500 человек. Современное 
остекление и использование спо-
койных тонов в дизайне позволит 
создать ощущение большого про-
странства. Подземный паркинг 
на 450 машино-мест, магазины, 
кафе, закрытый двор без авто-
мобилей, с игровой зоной для де-
тей прогулочные рекреационные 
зоны, доступные исключительно 
для жителей этих домов, и даже 
детский сад на 125 мест с соб-
ственной детской площадкой во 
дворе – всё создано для комфорта 
местных жителей. Привлекатель-
ной особенностью станет стило-
бат – беспрерывная низкоэтаж-
ная застройка, расположенная по 
периметру квартала. Она позво-
лит отгородить дворовую зону от 
случайных прохожих. На крыше 
сооружения, которое свяжет все 
дома микрорайона, будут распо-
ложены озеленённые зоны отды-
ха, доступные только жильцам.

̓ород в городе
В этом году строительство ми-

крорайонов начнётся и в других 
точках вдоль улиц Гагарина и Си-
биряков-Гвардейцев. В следую-
щем году планируется вести работу 
по застройке многоэтажными до-
мами на всей территории ренова-
ции, где появится не только более 
трёх миллионов квадратных ме-
тров нового жилья с актуальными 
планировочными решениями, но и 
10 школ на 12 900 мест, 36 детских 
садов на 8500 мест, учреждения до-

полнительного образования, поли-
клиника, отделения почтовой свя-
зи, спортивный гимнастический 
комплекс. Коммерческие объек-
ты включат деловые, медицинские 
и фитнес-центры. Предполагает-
ся детальное обустройство обще-
ственных пространств, где проду-
мывается посезонное использова-
ние объектов, в том числе прове-
дение ярмарок, городских фести-
валей, зимних и летних празднич-
ных мероприятий. Удобство терри-
тории будет в доступности: все объ-
екты свяжут между собой автомо-
бильные, пешеходные и велотрас-
сы. В зонах отдыха предусмотрены 
разноуровневые зелёные насажде-
ния, которые разместятся единой 
сетью и комплексно улучшат эко-
логию и здоровье кемеровчан. Ал-
леи, бульвары, парки, набережные 
и скверы будут в пешей доступно-
сти у всех жителей комплексной 
территории развития, а значит, для 
семейной прогулки не нужно будет 
уезжать в центр города, хотя и до 
него будет очень просто добраться 
даже пешком.

В настоящий момент уже про-
ложены основные сети: 3,5 км труб 
водоснабжения; 4 км труб водоот-
ведения; организованы четыре рас-
пределительных пункта на 10 Вт, 
проложены 9 из 13 км линий элек-
троснабжения; построено сердце 
теплоснабжения – повысительная 
насосная станция, которая уже го-
това к работе; также по улице Гага-
рина проложены сети, которые мо-

гут обеспечить теплом новые ми-
крорайоны. Завершаются работы 
по модернизации основных маги-
стралей: на финальной стадии об-
устройство тротуаров, выкладыва-
ется верхнее дорожное покрытие 
на улицах Гагарина, Сибиряков-
Гвардейцев и Соборной. Последняя 
улица соединит микрорайоны Юж-
ный и ФПК с центром города и по-
зволит людям в кратчайшие сроки 
добираться до популярных и зна-
чимых объектов инфраструктуры 
областной столицы. Также обнов-
ляются трамвайные пути, работы 
выполнены на 80%, сейчас подряд-
чик поступательно выполняет обу-
стройство переездов.

Застройщики уже проводят 
предварительные работы по вы-
купу частных домовладений, раз-
работке проектов новых жилых 
комплексов. В результате подго-
товительных работ у собственни-
ков выкуплено 720 домохозяйств. 
Большинство людей смогли суще-
ственно улучшить свои жилищные 
условия, так как переехали в более 
комфортные районы, приобрели 
новые квартиры или частные дома 
в пределах города. Эта работа прак-
тически завершена, поэтому в бли-
жайшие сроки подрядным органи-
зациям удастся приступить к стро-
ительству микрорайонов. При про-
ектировании районов учитывают-
ся самые современные технологии, 
которые будут применены в новой 
части города Кемерова. Как говорят 
градостроители, обустройство тер-
ритории будет воздушным, не давя-
щим на жителей, несмотря на воз-
ведение большого количества мно-
гоэтажных домов.

Реализация программы ренова-
ции проходит в рамках обозначен-
ных сроков и по заранее составлен-
ному плану. Со всеми подрядчика-
ми, которые уже не в первый раз 
выполняют строительство объек-
тов в городе Кемерове, заключают-
ся договора с указанием конкрет-
ных сроков сдачи объектов. Это 
позволит и дальше исполнять все 
требования федеральной програм-
мы и создавать обновлённый город, 
отвечающий стандартам комфор-
та и доступности инфраструктур-
ных объектов.

Евгǡниȶ ƽǇИǃНИКОВА.

͌а прошлой неделе врио губернатора Кузбасса 
Илья Середюк дал старт строительству первого дома 
на территории заискитимской ͵асти города Кемерова� 
где проходит снос ͵астного жилья и запланировано 
создание современных микрорайонов.

n Фото Савелия Баширова.

Извещение
о начале выполнения

комплексных кадастровых работ
В период с 20.08.2024 по 28.12.2024 в отношении объектов 

недвижимости, расположенных на территории Анжеро-Суджен-
ского городского округа Кемеровской области в границах када-
стровых кварталов 42:20:0103027, 42:20:0103024, 42:20:1101022, 
будут выполняться комплексные кадастровые работы в соот-
ветствии с муниципальным контрактом от 20.08.2024 № 007-1-
2024, заключенным

со стороны заказчика – Комитетом по управлению муници-
пальным имуществом администрации Анжеро-Судженского го-
родского округа (почтовый адрес: 652470, Российская Федера-
ция, Кемеровская область – Кузбасс, г. Анжеро-Судженск, ул. 
Ленина, д. 6, номер контактного телефона 8 (384) 53-6-22-75);

со стороны исполнителя – наименование юридического лица: 
ООО «Проектирование и Кадастр»; кадастровый инженер Скоро-
ходов Павел Витальевич; наименование саморегулируемой орга-
низации кадастровых инженеров, членом которой является ка-
дастровый инженер: АССОЦИАЦИЯ «ГИЛЬДИЯ КАДАСТРОВЫХ 
ИНЖЕНЕРОВ»; уникальный регистрационный номер члена са-
морегулируемой организации кадастровых инженеров в реестре 
членов саморегулируемой организации кадастровых инженеров 
1301; дата внесения сведений о физическом лице в реестр чле-
нов саморегулируемой организации кадастровых инженеров – 
15.12.2016; почтовый адрес: 634003, Томская область, г. Томск, 
Загорная, 74а, офис 201; адрес электронной почты: skorohod87@
gmail.com; номер контактного телефона +7-952-897-08-67.

2. Правообладатели объектов недвижимости, которые счи-
таются в соответствии с ч. 4 ст. 69 Федерального закона от 
13.07.2015 № 218-ФЗ «О государственной регистрации недви-
жимости» ранее учтенными или сведения о которых в соответ-
ствии с ч. 9 ст. 69 Федерального закона от 13.07.2015 № 218-ФЗ 
«О государственной регистрации недвижимости» могут быть вне-
сены в Единый государственный реестр недвижимости как о ра-
нее учтенных в случае отсутствия в Едином государственном ре-
естре недвижимости сведений о таких объектах недвижимости, 
вправе предоставить указанному в пункте 1 извещения о начале 
выполнения комплексных кадастровых работ кадастровому ин-
женеру – исполнителю комплексных кадастровых работ имею-
щиеся у них материалы и документы в отношении таких объек-
тов недвижимости, а также заверенные в порядке, установлен-
ном ч. 1 и 9 ст. 21 Федерального закона от 13.07.2015 № 218-
ФЗ «О государственной регистрации недвижимости», копии до-
кументов, устанавливающих или подтверждающих права на ука-
занные объекты недвижимости.

3. Правообладатели объектов недвижимости – земельных 
участков, зданий, сооружений, объектов незавершенного стро-
ительства в течение тридцати рабочих дней со дня опубликова-
ния извещения о начале выполнения комплексных кадастровых 
работ вправе предоставить кадастровому инженеру – исполни-
телю комплексных кадастровых работ, указанному в пункте 1 из-
вещения о начале выполнения комплексных кадастровых работ, 
по указанному в пункте 2 извещения о начале выполнения ком-
плексных кадастровых работ адресу сведения об адресе элек-
тронной почты и (или) почтовом адресе, по которым осущест-
вляется связь с лицом, чье право на объект недвижимости за-
регистрировано, а также лицом, в пользу которого зарегистри-
ровано ограничение права и обременение объекта недвижимо-
сти (далее – контактный адрес правообладателя), для внесения в 
Единый государственный реестр недвижимости сведений о кон-
тактном адресе правообладателя и последующего надлежащего 
уведомления таких лиц о завершении подготовки проекта карты-
плана территории по результатам комплексных кадастровых ра-
бот и о проведении заседания согласительной комиссии по во-
просу согласования местоположения границ земельных участков.

4. Правообладатели объектов недвижимости, расположен-
ных на территории комплексных кадастровых работ, не вправе 
препятствовать выполнению комплексных кадастровых работ и 
обязаны обеспечить доступ к указанным объектам недвижимо-
сти исполнителю комплексных кадастровых работ в установлен-
ное графиком время.

График выполнения комплексных кадастровых работ

№ Место выполнения
комплексных кадастровых работ

Время выполнения
комплексных када-

стровых работ
1 Кадастровый квартал 42:20:0103027 20.08.2024–

28.12.2024
2 Кадастровый квартал 42:20:0103024 20.08.2024–

28.12.2024
3 Кадастровый квартал 42:20:1101022 20.08.2024–

28.12.2024

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбас-
се и Томской области в лице ООО «КОНСУЛ», ИНН 
4205416293 / ОГРН 1194205023814, действующее на 
основании государственного контракта от 08.12.2023 
№ 0139100005223000034, сообщает о проведении 
торгов в форме открытого аукциона по продаже аре-
стованного имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 2016Т/ КВ/ 30,6/ Тисульский р-н, пгт Бело-

горск, ул. Юбилейная, д. 2, кв. 40/ Здвижков Е.П./ 
190400,00. 2. 2019Т/ КВ/ 45,4/ г. Новокузнецк, ул. 
Циолковского, д. 66, кв. 142/ Мухин А.В., Мухина 
О.А./ 3082400,00. 3 2058Т/ КВ/56,2/ г. Ленинск-Куз-
нецкий, пр. Ленина, д. 88, кв. 90/ Крапивина А.Е./ 
1011982,00. 4. 2064Т/ КВ/ 54/ г. Мыски, кв-л 8-й, д. 

8, кв. 23/ Хмырова Н.В./ 854654,00. 5. 2070Т/ ЖД/ 
94,3/ и ЗУ/692/ г. Новокузнецк, ул. Горноспасатель-
ная, д. 43/ Жигулина М.В./ 1865600,00. 6. 2075Т/ 
ЖД/ 33,2/ г. Кемерово, ул. Сакко, д. 125/ Карма-
нов А.Н./ 500000,00. 7. 2077Т/ ЖД/ 74,7/ и ЗУ/ 516/ 
г. Белово, ул. Гайдара, д. 37/ Иванова (Никитина) 
Е.В./ 2230000,00.

Вторичные торги без понижения цены:
8. 1151Т/ КВ/ 65,1/ г. Юрга, ул. Фестивальная, 

д. 1, кв. 40/ Зайцев С.А. (должник – КУМИ г. Юрги)/ 
2343600,00.

Вторичные торги с понижением цены на 15 %:
9. 1310Т/ нежилое здание/ 8370,2/ г. Новокуз-

нецк, ул. Автотранспортная, д. 45/ ООО «Промтех-
сервис»/ 34816000,00. 

Торги состоятся 30 сентября 2024 г. в 11:00 
по местному времени (07:00 по московскому вре-
мени). 

Дата и время начала приема заявок на участие 
в аукционе – 10 сентября 2024 г. 15:00 по местно-
му времени, дата окончания – 25 сентября 2024 г. 
15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте 
https://www.regiontorgi.ru в соответствии с требо-
ваниями аукционной документации, размещенной 
на сайте www.torgi.gov.ru, и регламента электрон-
ной площадки, находящейся в сети «Интернет» по 
адресу: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах 
(условия участия, бланки документов, размеры 

задатков) размещено на сайте: https://torgi.gov.ru.
Ознакомиться с документацией, имеющейся у 

Организатора торгов, о предмете торгов можно по 
телефону +7 (905) 914-80-02.

Торги проходят в форме открытого аукциона 
на ЭТП https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также разме-
щается:

https://t.me/konsulkemerovo; https://vk.com/
club223953242.

РАСШИФРОВКА: № поручения / Вид имущества 
/ Площадь / Адрес местонахождения / Должник / 
Начальная стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, 
ЗУ – земельный участок.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ – КУЗБАССА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
9 сентября 2024 г. № 123/870 -7
г. Кемерово

О результатах досрочных выборов Губернатора Кемеровской обла-
сти – Кузбасса, назначенных на 8 сентября 2024 года

В соответствии со статьями 15, 64 и 67 Закона Кемеровской области 
от 26 июня 2012 года № 55-ОЗ «О выборах Губернатора Кемеровской об-
ласти – Кузбасса» и на основании протокола Избирательной комиссии 
Кемеровской области – Кузбасса от 9 сентября 2024 года о результатах 
досрочных выборов Губернатора Кемеровской области – Кузбасса, Из-
бирательная комиссия Кемеровской области  – Кузбасса постановляет:

1. Признать досрочные выборы Губернатора Кемеровской области 
– Кузбасса состоявшимися и действительными.

2. Считать избранным на должность Губернатора Кемеровской об-
ласти – Кузбасса Середюка Илью Владимировича, получившего 949 185 
голосов избирателей, что составляет 78,38 процента, то есть более 50 
процентов голосов избирателей, принявших участие в голосовании.

3. Опубликовать настоящее постановление, а также данные о чис-
ле полученных каждым из зарегистрированных кандидатов на долж-
ность Губернатора Кемеровской области – Кузбасса голосов избирате-
лей (прилагаются) в газете «Кузбасс», в официальном сетевом издании 
«Вестник Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса». 

Председатель 
Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса

С. А. Демидова.
Секретарь 

Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса
М. Н. Герасимова.

Приложение
к постановлению 

Избирательной комиссии 
Кемеровской области – Кузбасса

от 9 сентября 2024 г.  № 123/870-7

ДАННЫЕ О ЧИСЛЕ ГОЛОСОВ ИЗБИРАТЕЛЕЙ,
ПОЛУЧЕННЫХ КАЖДЫМ ИЗ ЗАРЕГИСТРИРОВАННЫХ КАНДИДАТОВ

НА ДОЛЖНОСТЬ ГУБЕРНАТОРА КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ – КУЗБАССА 

Фамилия, имя, отчество 
внесенных

в избирательный бюллетень 
зарегистрированных кандидатов

Число голосов избирателей, 
поданных за каждого заре-
гистрированного кандидата

абсо-
лютное 
значе-

ние

в процентах 
от числа избира-
телей, принявших 

участие 
в голосовании

ГОРОДЕШТЯН Мария Сергеевна 86 971 7,18
КАРПОВ Александр Владимирович 71 770 5,93
КЛЕЙСТЕР Роман Юрьевич 36 034 2,98
СЕРЕДЮК Илья Владимирович 949 185 78,38
СКВОРЦОВ Юрий Петрович 59 699 4,93
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Спортсмены – патриоты
Особенность фестиваля в том, 

что в парке Олимпийской Славы, 
где он проходил, организовано мно-
го спортивных площадок, на кото-
рых молодые люди пробовали силы 
в боксе, дзюдо, волейболе и хоккее, 
сдавали нормативы ГТО. А извест-
ные кузбасские спортсмены Степан 
Фёдоров, Александр Бессмертных, 
Анастасия Ильянкова провели «За-
рядку с чемпионом». 

Саночнику Степану Фёдоро-
ву, пятикратному обладателю куб-
ка России, трижды участнику Олим-
пийских игр, пришлась по душе ат-
мосфера фестиваля. «Очень друже-
любная, отчего становится радостно. 
Мы делали зарядку, все выполняли 
упражнения: и ребятишки, и взрос-
лые. Всё было слаженно», – ска-
зал Степан Фёдоров и добавил, что 
спортсмены, особенно знаменитые, 
должны быть примером для других, 
в том числе в патриотическом отно-
шении к родному краю, своей стра-
не. «Где родился, там и пригодился. 
Я хочу здесь жить и работать, раз-
вивать спорт. Сколько сейчас воз-
можностей для спортивных занятий! 
Хочу, чтобы нынешние спортсмены 

превзошли и добились больших ре-
зультатов, чем я, и для этого у них 
всё есть», – подчеркнул спортсмен.

Ещё одну зарядку участники ак-
ции сделали вместе с лыжником, се-
ребряным призёром зимних Олим-
пийских игр 2014 года в эстафете, 
трёхкратным серебряным призёром 
чемпионатов и Кубка мира Алексан-
дром Бессмертных. Он отметил зна-
чимость фестиваля, особенно для 
молодёжи. «Классное мероприятие! 
Приятно, что много молодёжи при-
шло. Все активные, задорные. Я ча-
сто участвую в мероприятиях патри-
отической направленности, встреча-
юсь с детьми в школах. В любом слу-
чае спортсмены – это патриоты Ро-
дины, которые постоянно борются 
за свою страну на рубежах спортив-
ных», – подчеркнул Александр. 

Анастасия Ильянкова, заслужен-
ный мастер спорта России по спор-
тивной гимнастике, серебряный при-
зёр Олимпийских игр и чемпион-
ка Европы, отметила, что общение 
с успешными спортсменами, в том 
числе выросшими в Кузбассе, цен-
но для людей, потому что мотиви-
рует их к собственным достижениям.

«Любой фестиваль, а тем более 
такой, как сейчас, объединяет нас: 

приходят горожане и гости города, 
много детей с родителями, молодё-
жи. Здесь грандиозные спортивные 
сооружения, можно позанимать-
ся спортом. Этот фестиваль истори-
чески оправдан, потому что важно 
сейчас прививать ценности патри-
отизма, в том числе через физиче-
ское воспитание, необходимое для 
разностороннего развития лично-
сти. И, конечно, я уверен, что всем 
приятно провести время вместе, по-
слушать хорошую музыку, а самое 
главное – искренне поговорить о на-
шей Родине», – сказал министр фи-
зической культуры и спорта Кузбас-
са Сергей Мяус. 

Музыка вдохновляет
Важная составляющая фестива-

ля – музыкальная. На сцене в пар-
ке Олимпийской Славы выступили 
артисты детской эстрадной студии 
«Ассоль», Театра для детей и мо-
лодёжи, диджей Каспер, ансамбль 
сценического фольклора «Злато-
зорье», мужской ансамбль народ-
ной песни «Волюшка», квартет Ке-
меровской епархии, вокальный ан-
самбль «Вовремя» и кавер-группа 
«Коктейль Молотова». И каждого 
выступающего зрители встречали 
тепло и долго аплодировали.

Хедлайнерами фестиваля стали 
группы «Ещё» и «Uma2rman». 

Как отметили организаторы, 
группа «Ещё» была образована в 
1998 году в Луганске, родном городе 

певца и лидера группы Романа Ры-
калова. Этот коллектив выступает в 
разных уголках страны, в том числе 
и на передовой СВО.

«Группа «Ещё» – это русский 
рок-н-ролл без границ, наши песни 
о жизни. Мы с ребятами часто ездим 
поддерживать защитников Донбасса, 
видим то, что реально там происхо-
дит, честно рассказываем об этом, 
и люди нам верят. Такие фестивали 
нужны: они объединяют и показыва-
ют, что русский народ – это сила. Мы 
уже второй год участвуем в фестива-
ле, во всех городах нас замечательно 
встречают. И я с огромным удоволь-

ствием приехал выступить сегодня в 
Кузбасс, мне близок этот регион, по-
тому что я родился в Донбассе. У мо-
его папы 38 лет подземного стажа, 
знаю, что такое шахта. Город Кеме-
рово чем-то похож на Донбасс: такие 
же ребята суровые, девчонки очаро-
вательные и все очень душевные», – 
сказал Роман Рыкалов.

Также тепло зрители встретили 
«Uma2rman» и с радостью подпева-
ли артистам. 

После Тулы, Элисты, Кургана, 
Калининграда и Кемерова фести-
валь прошёл в Хабаровске и Чите. 

Оксана СОХАРЕВА.

СОБЫТИЕ

śаланты ȟ на�гора!

спринт-новости

НАУЧНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

šестаково: 
раŪота на перспективż

Поиск
актёров будущего

«Благодарю за неизменную лю-
бовь к Кузбассу, малой родине – 
Новокузнецку. В этом году Ново-
кузнецкому театру кукол «Сказ» 
присвоено ваше имя. Всегда ждём 
Театр Олега Табакова с гастроля-
ми. Наша талантливая молодёжь с 
нетерпением ожидает отборочные 
курсы, которые вы проводите. Вы 
для них стали примером того, как 
можно достичь высот, реализовать 
себя», – сказал Илья Середюк.

Владимир Машков входит в со-
став комиссии. В этом году приём-
ная кампания проходит в рамках 
проекта «Школа Табакова: траек-
тория театрального образования», 
который реализуется при поддерж-
ке Президентского фонда культур-
ных инициатив. В регионах запла-
нированы не только прослушива-
ния, но и творческие встречи, ма-
стер-классы и лекции. Как считает 
сам Владимир Львович, театр – то 
редкое место, где всегда живо чудо.

Московская театральная шко-
ла Олега Табакова – единственное 
в своём роде учебное заведение, где 
можно получить высшее образова-
ние по специальности «актёрское 
искусство» с присвоением квали-
фикации «Артист драматическо-
го театра и кино» при поступлении 
после 9-го и 10-го классов. В 2018 
году художественным руководите-
лем Московской театральной шко-
лы Олега Табакова стал народный 
артист РФ Владимир Машков. 

Владимир Львович во главе от-
борочной комиссии, состоящей из 
ведущих артистов Театра Табакова 
и педагогов Школы, ездит по реги-
онам России и принимает участие 
в отборе абитуриентов для обуче-
ния. Именно благодаря его ини-
циативе Школа получила возмож-

ность реализовывать уникальный 
эксперимент в сфере театрально-
го искусства.

Набор в Школу проводится по 
регионам России на основе творче-
ских отборочных прослушиваний. 
Абитуриентами могут стать толь-
ко учащиеся 9-го и 10-го классов. 
Максимальное количество учащих-
ся в группе – 24 человека.

Срок обучения составляет пять 
лет. Набор осуществляется раз в 
два года. В Школе учатся дети из 
всех регионов России, поэтому об-
учение предполагает их круглосу-
точное пребывание на территории 
Школы за счёт бюджетных средств. 
Олег Табаков говорил: «Театр нуж-
дается в самородках из глубинки».

Школа-пансион располагает 
всем необходимым для комфортно-
го проживания и обучения, а глав-
ное – творческой реализации сту-
дентов: классами актёрского ма-
стерства, сценического движения, 
аудиториями для обучения музы-
ке, вокалу и гриму, аудиториями 
для освоения театроведческих и об-
щеобразовательных дисциплин, те-
атральной сценой, зрительным за-

лом, спальнями, комнатами для са-
мостоятельной работы, библиоте-
кой, столовой.

Суть эксперимента в том, что 
поступающие после 9-го класса в 
Школу Табакова студенты теперь 
получают не диплом колледжа, а 
диплом о высшем образовании. 
Для этого программу за 10–11-й 
классы интегрировали в вузовскую. 
Педагоги уверены, что раннее об-
разование необходимо, чтобы ак-
тёры увереннее чувствовали себя 
в профессии. Наряду с актёрским 
мастерством, сцендвижением, во-
калом здесь преподают несколько 
необычных предметов, например, 
один из них называется «Этика и 
этикет». Есть дисциплина, введён-
ная в учебную программу как обя-
зательная, – игра на барабанах.

В настоящее время в Москов-
ской театральной школе Табакова 
обучаются две студентки из Куз-
басса: Анастасия Кудрявцева (4-й 
курс) и Александра Падера (2-й 
курс), а в этом году, как рассказал 
Владимир Машков, состоялся пер-
вый выпуск по экспериментальной 
программе обучения. Среди вы-
пускников – Гордей Яшин из Ан-
жеро-Судженска, который прохо-
дил отбор в 2019-м. Он учился от-
лично и теперь вошёл в труппу Мо-
сковского театра Олега Табакова.

Общение с мэтром
В рамках интенсивной смены 

«Театральное искусство» в центре 
«Сириус. Кузбасс» Владимир Маш-
ков провёл творческую встречу с 
учениками 9–10-х классов – участ-
никами профильных смен по лите-
ратурному и театральному творче-
ству, студентами филиала РГИСИ 
в Кемерове. Молодёжь смогла за-
дать мэтру интересующие вопросы.

Московский театр Олега Таба-

кова под руководством Владими-
ра Машкова давно сотрудничает 
с Кузбасским центром по работе с 
талантами. В 2019 году был реали-
зован совместный инновационный 
экспериментальный проект «ТОК: 
Театр. Открытия. Кузбасс» для ру-
ководителей школьных театров и 
театральных студий. 

По итогам сформирована груп-
па тьюторов-наставников теа-
тральной педагогики. Теперь они 
делятся полученными знаниями и 
опытом с коллегами из муниципа-
литетов региона. Проект «Исток: 
Исследуй. Создавай. Театр. Откры-
тия. Кузбасс» реализует окружной 
центр выявления и развития та-
лантов и подготовки кадров в СФО 
«Таланты Сибири», центр «Сири-
ус. Кузбасс» совместно с Москов-
ским театром Олега Табакова при 
поддержке Фонда президентских 
грантов.

Внимание к региону
В текущем году Новокузнец-

кому театру кукол «Сказ» присво-
ено имя народного артиста Рос-
сии Владимира Машкова. В «Ска-
зе» главным режиссёром работа-
ла мама Владимира Машкова На-
талья Ивановна, артистом служил 
его отец Лев Петрович.

Учреждение культуры осно-
вано 8 февраля 1942 года. В этот 
день состоялась премьера первого 
спектакля «Волк и семеро козлят».

Сейчас «Сказ» размещается в 
одном из старейших зданий горо-
да – кинотеатре «Коммунар». Объ-
ект был реконструирован в рам-
ках нацпроекта «Культура» и от-
крыт в июне 2022 года. Зритель-
ный зал рассчитан на 235 мест. 
Новое оборудование позволяет 
ставить спектакли с применением 
3D-технологий и других художе-
ственных средств.

Сегодня на кукольные спек-
такли приезжают маленькие зри-
тели и их родители не только из 
Южной агломерации, но и со все-
го Кузбасса.

Дмитрий УВАРОВ.

Илья Середюк встретился с художественным руководителем Московской 
театральной школы и Театра Олега Табакова народным артистом РФ 
Владимиром Машковым. Одной из основных тем стали перспективы развития 
юных дарований в Кузбассе. 

n Фото ǜǃаǯтаǯии БелоǱǯово֬.

n Фото Савелия Баширова.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Кемеровский «Кузбасс» выиграл в одноимённом Ле-
довом дворце предварительный этап Кубка России в 
группе «Восток» (1–8 сентября).

Хозяева под руководством главного тренера Ильяса Ханда-
ева одержали победы во всех шести матчах, переиграв ха-
баровский «СКА-Нефтяник» (8:4), новосибирский «Сибсель-
маш» (9:2), «Байкал-Энергию» из Иркутска (4:1), «Саяны» из 
Абакана (12:0), красноярский «Енисей» (6:4) и архангельский 
«Водник» (7:5). Первый бомбардир «Кузбасса» – шведский 
капитан команды Симон Янссон, заработавший по системе 
«гол плюс пас» 15 (6 + 9) баллов. Лучший снайпер кемеров-
чан – Роман Дарковский (8 мячей).
По четыре клуба из групп «Восток» и «Запад» вышли в 
финальный этап Кубка России, который пройдёт в Кеме-
рове 2–6 октября. Четвертьфинальные пары: «Кузбасс» – 
«Ак Барс-Динамо» (Казань), «Волга» (Ульяновск) – «СКА-
Нефтяник», «Динамо» (Москва) – «Енисей», «Водник» – 
«СКА-Уральский трубник» (Первоуральск).
В сентябре 2023-го в решающем матче турнира «Кузбасс» 
одолел на своём льду московское «Динамо» – 6:5.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Сегодня, 10 сентября, новокузнецкий «Металлург» 
встречей с «Южным Уралом» (Орск) продолжит до-
машнюю сессию в чемпионате Всероссийской хоккей-
ной лиги.

В воскресенье, 8 сентября, в матче открытия сезона на Арене 
кузнецких металлургов хозяева взяли верх над «Магниткой» 
(Магнитогорск) – 4:1 (1:0, 2:1, 1:0). Уже на 45-й секунде «рас-
печатал» ворота гостей Егор Сердюк, поразили ворота со-
перников Лев Стариков, Алексей Пузанов (в меньшинстве) и 
Кирилл Максимов (в большинстве).
«Сделали выводы после поражения в стартовом туре в Бар-
науле. Сыграли надёжно и самоотверженно, победили за-
служенно», – отметил главный тренер «Металлурга» Андрей 
Лунёв после матча, собравшего свыше пяти тысяч болель-
щиков.
В ходе домашней сессии новокузнечане примут также челя-
бинский «Челмет» (13 сентября) и «Горняк-УГМК» из Верх-
ней Пышмы (15 сентября).

Вадим АНТОНОВ.

В Губернаторском джаз-клубе «Геликон» со-
стоялось открытие 40-го сезона.

Для зрителей выступили коллективы джаз-
клуба: государственный оркестр «Новый Куз-
нецкий биг-бенд», Spring Fever, «Глэм-джаз 
квартет», трио Дениса Меркулова, «Кузнецкий 
диксиленд» и Ольга Юшкова. Весь концерт про-
шёл на одном дыхании. В этот раз можно было 
насладиться мастерством артистов не только 
в зале джаз-клуба «Геликон», но и по прямой 
трансляции. Впервые при помощи виртуаль-
ных концертных залов в потрясающую атмос-
феру живой музыки погрузились зрители Ан-
жеро-Судженска, Белова, Юрги, Ленинска-Куз-
нецкого, Мысков, Киселёвска, Калтана, Ново-
кузнецка. Новый сезон обещает быть ярким, на-
сыщенным, интересным!

Подготовила 
Анна ТИМОЩУК.

Кузбасский государственный краеведческий 
музей в рамках научно-исследовательской 
работы по изучению Шестаковского местона-

хождения раннемеловых континентальных позво-
ночных продолжает буровые работы на территории 
Шестаковского палеонтологического комплекса.

Научно-исследовательскую работу с минувше-
го воскресенья, 8 сентября, проводят сотрудники 
Кузбасского государственного краеведческого му-
зея и компания ООО «ЗЭР» (Красноярск) под ру-
ководством ведущего научного сотрудника музея 
кандидата геолого-минералогических наук Алек-
сея Файнгерца 

Напомним, что первые буровые работы на тер-
ритории Шестаковского комплекса прошли в мае-
июне 2023 году на вершине горы Крутошишка над 
палеонтологическими раскопками (Чебулинский 
округ). Тогда было извлечено 200 метров керна, 
95 метров из которых представляют собой отло-
жения, сформированные 125–113 млн лет назад – 
барремский и аптский века раннемеловой эпохи.

В этом году работы будут вестись сразу на двух 
точках: скважинах Шестаковская-2 и Шестаков-
ская-3. Бурение скважины Шестаковская-2 по-

зволит оценить динамику накопления нижнемело-
вых отложений от основания до выхода на совре-
менную поверхность. В результате получится гео-
логический разрез по линии скважин Шестаков-
ская-1 – Шестаковская-2, что позволит построить 
2D-разрез. Скважина Шестаковская-3 нужна для 
построения 3D-модели территории Шестаковско-
го комплекса. 

Таким образом, на основании полученно-
го керна (столбиков горной породы) и резуль-
татов его изучения может быть выполнена гло-
бальная реконструкция условий осадконакопле-
ния для нижнего отдела меловой системы, опре-
делены распространение и мощность меловых от-
ложений на территории Шестаковского комплек-
са. 3D-модель блока меловых отложений позво-
лит реконструировать условия их формирования 
(палеорельеф, размеры и типы рек, направления 
палеотечений).

Буровые работы проходят при поддержке пра-
вительства Кузбасса, администрации Чебулинско-
го муниципального округа, с согласия собственни-
ков земли, на которой проводятся научно-исследо-
вательские работы.

МУЗЫКА

ŚеŰон открыт!




